

S.M. / R. 20



# NUESTRO AUXILIO



ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LOS EX-ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

## SUMARIO

**Venid y vamos todos.**—De nuevo aquí nos tienes (Poesía).—En el Santuario de María Auxiliadora. —María Auxiliadora en Mahón, en Villacarlos, en San Clemente.—Cultos en el Santuario de María Auxiliadora y en la S. I. C.—UNION DE ANTIGUOS ALUMNOS. Gonzalo de Córdoba. Crónica. Decisiones importantes. Descanse en paz. Comunión mensual. Fiesta patronal. —Oceania a los pies de María Auxiliadora (Poesía).—A LOS NIÑOS. Recuerdos... y esperanzas.—Cuadro de honor.—NOTICIAS Y VARIEDADES. Las bodas de plata del apostolado. Importante. Necronología.

## Venid y vamos todos...

Acércase ya el bendito mes de nuestra Madre, María Auxiliadora, el incomparable mes de Mayo, tan lleno de encantos y poesía, tan saturado de perfumes embriagadores, tan pletórico de luz, flores y vida. Llena de júbilo nuestra alma, henchido de entusiasmo nuestro labio, férvido el pecho en santas esperanzas, bien quisiéramos fuese fiel intérprete nuestra pluma de estos mismos sentimientos, para llamar, con dulce requerimiento, a todos los hijos de Menorca y decirles que, este año, el mes de María Auxiliadora, ha de ser solemne como nunca, como nunca solemne su Novena, como nunca

entusiasta su Fiesta, la gran Fiesta tan popular y tan esperada por los amantes todos de tan dulce Reina y Señora.

Como digno coronamiento de las fiestas jubilares y como primer Centenario de la primera fiesta de María Auxiliadora, celebraremos en Ciudadela, con la aprobación y beneplácito del Exmo. Prelado e Ilmo. Cabildo, nuestra Novena en la Santa Iglesia Catedral, el primer Templo de Menorca, y María Auxiliadora saldrá de la misma para pasear triunfante por las calles y plazas y recibir las aclamaciones y las alabanzas de todos.

¡Hijos de Ciudadela y de Menorca! ¡A celebrar su bendito mes en su Santuario y a honrar su Novena y Fiesta en nuestra Catedral! ¡A celebrar su mes en vuestras Iglesias donde tenga Ella su altar e Imagen! ¡Sea Menorca entera, en el mes de Mayo, un Templo levantado a Maria Auxiliadora!...

¡Vuestras flores para Ella, para Ella vuestros obsequios, vuestras plegarias, vuestras fervorosas Comuniones, vuestro entusiasmo y vuestros vivas!

¡No quede un solo corazón sin obsequiar a María Auxiliadora, la Taumaturga de la Isla; no quede un solo hogar sin que ostente su adornada Imagen; no quede un solo pecho sin recibir a Jesucristo Sacramentado en el día de su Fiesta, y no quede uno solo sin acompañarla por nuestras calles en su triunfal carrera!

¡Todos, todos, a los pies de Maria Auxiliadora!

¡Gloria y honor a la que quiere ser la Reina de Menorca!

## De nuevo aquí nos tienes

De nuevo aquí nos tienes  
Al pié del santo altar,  
Con flores que ofrecerte  
Y penas que contar.  
Pues mayo generoso,  
Tendió su verde manto, ...  
Florido, esplendoroso.  
Y brinda con su encanto

Y tierna melodía,  
A festejar tu nombre,  
Purísima Maria.  
Por eso tus altares  
Adornan ya mil flores,  
Y el pueblo prosternado,  
Te cuenta sus dolores,  
Te cuenta sus angustias,  
Te cuenta su quebranto,  
Te dice, Auxiliadora,  
Porqué padece tanto.  
Te dice que la vida

Es lucha para el hombre,  
 Y que perece en ella,  
 Sino invoca tu nombre;  
 Te dice que tu imagen  
 Excelsa Auxiliadora,  
 Infunde en la pelea  
 Virtud reparadora.  
 Que tu santa mirada  
 A aquel que desfallece,  
 Aliento, nueva vida,  
 Consoladora ofrece.  
 Te muestra las heridas  
 Del pobre corazón,  
 Y espera de tu mano  
 El bálsamo al dolor.  
 Y tú, cual tierna madre  
 Concedes a raudales  
 Consuelos a nuestras penas,  
 Remedios a nuestros males.  
 Por eso los que sufren,  
 Por eso los que lloran,  
 Ante tu imagen santa  
 Piedad, favor, imploran.  
 Por eso, Madre excelsa,  
 Pues mayo nos invita,  
 Corremos a las plantas  
 De tu imagen bendita.  
 Corramos pues, Cristianos,  
 Cantemos sus loores  
 Y enlácense en el templo  
 Las preces y las flores.

JUFER

### En el Santuario de María Auxiliadora de Ciudadela.

Una piadosa persona regaló a María Auxiliadora un hemoso ex-voto y una limosna por gracia recibida.

#### Roguemos por las benditas ánimas

En el cepillo de las ánimas se han recogido durante el mes de Marzo ptas. 2'50, limosna de dos misas.

### María Auxiliadora en Mahon

La constancia es una virtud sublime, de tal manera, que solo abroquelados con ella pueden prosperar y extender sus raíces las entidades, cualquiera que sea la finalidad que persigan. Así lo entiende el Centro local de esta ciudad, que cuida de la devoción a María, como Auxilio de los Cristianos. Ha sabido imprimir regularidad y norma en las actos de la Archicofradía,

así es que los cultos del 24 de Marzo último resultaron concurridos, imprimiéndose a los mismos la acostumbrada solemnidad.

El Rdo. Sr. Director local D. Miguel Pons Ginart, Pbro. celebró la Misa de comunión general, en la que distribuyó buen número de Sagradas Formas, practicándose el ejercicio del día 24 y cantándose inspirados motetes, así como solemne Salve; dióse fin a dichos cultos con la bendición del Santísimo Sacramento. Se recogieron algunas limosnas en el cepillo de la Virgen, así como algunas acciones de gracias en el de las peticiones.

Una nota altamente simpática resulta de los cultos que se van organizando en nuestra iglesia ayuda parroquia de la Concepción, donde se venera la imagen de María Auxiliadora. Gracias al celo desplegado por las Marías de los Sagraños Calvarios todos los jueves a las ocho hay misa de comunión en dicha iglesia y después de ella se da a las Marías asistentes la bendición con el Santo Copón, cumpliendo precepto reglamentario y entrelazándose con ello muy oportunamente la devoción Mariana con el culto a la Sagrada Eucaristía.

Para terminar nuestros apuntes mensuales, nos es grato comunicar que gracias a la protección de María Auxiliadora, se van venciendo las dificultades inherentes a las circunstancias presentes, para que en los días de las próximas Pascuas de la Resurrección del Señor pueda haberse la Tómbola que organiza esta Archicofradía, para atender con su producto al arraigo de la obra que patrocina y a la extensión y culto a la Virgen Santísima, como Madre Auxiliadora de los Cristianos. Confiamos que un risueño resultado será fruto de los trabajos que con tanto celo realiza esta Junta Directiva.

Adelante. Con buena voluntad y constancia se realizan siempre grandes empresas.

### María Auxiliadora en Villacarlos

Nos escribe desde Villacarlos el entusiasta devoto de María Auxiliadora, Rdo. Sr. D. Rafael Serra, que desde el 24 del p. Febrero se celebran todos los meses en dicho día cultos especiales en honor de María Auxiliadora en su altar, con grande contento y satisfacción de los devotos de tan buena Madre.

### María Auxiliadora en S. Clemente.

El celoso párroco de San Clemente, Rdo. Sr. D. Miguel Jener, prepara para el día 30 del corriente mes una hermosa fiesta para dar comienzo con toda solemnidad al mes de María Auxilia-

dora. Por la mañana muchos niños y niñas harán su primera comunión; durante el día mucho jaleo en el Oratorio festivo y por la tarde en la Iglesia parroquial solemnes cultos religiosos en honor de María Auxiliadora. El Sr. Cura párroco tuvo a bien invitar para dichos actos al Sr. Director de los Salesianos, que accedió muy gustoso a tan amable invitación.

### Cultos en el Santuario de María Auxiliadora

**Abril 24—Día consagrado a María Auxiliadora.**

A las 5 misa de Comunión, durante la cual se hará la meditación acostumbrada.

A las 7 y media misa de Comunión general, durante la cual se rezará el santo Rosario y se cantarán devotos motetes.

A las 8 de la noche piadoso Ejercicio propio del día, sermón de preparación al mes de María y bendición con S. D. M. Antes de la función de la noche habrá bendición e imposición de medallas a los nuevos socios de María Auxiliadora.

« 30—*Empieza el alegre y devotísimo mes de María Auxiliadora.*—Todos los días del mes del Mayo, a las 5 de la mañana, habrá misa con puntos de meditación y a las 7 y media misa con el Ejercicio del mes para comodidad de las personas que no pueden asistir por la noche.

Desde el día 30 de Abril hasta el día 18 de Mayo, a las 8 de la noche, canto del **Venid y vamos todos, rezo del santo Rosario, lectura, canto de motetes y del Magnificat, Bendición con S. D. M. y canto de despedida.**

**Mayo 4.**—En la misa de las 7 y media Ejercicio de la Buena muerte. El Revmo. Sr. D. Pablo Albera recomienda muy encarecidamente este Ejercicio a todos los cooperadores, a los archicofrades de María Auxiliadora, a los antiguos alumnos y a los alumnos como medio eficazísimo para asegurar la propia salvación. Consiste en hacer una confesión como si fuera la última de nuestra vida, en recibir la santa Comunión como por Viático, en rezar las Letanías de la Buena Muerte y en hacer un examen detenido de conciencia sobre el mes que ha pasado y propósitos eficaces para pasar bien el que hemos empezado.

« 5—Primer Viernes de mes. La misa de las 7 y media se celebrará delante del Santísimo Sacramento expuesto.

« 7—A las 10 y media Oficio con sermón por gracia recibida.

« 18—Después de la Función de la noche se llevará en procesión la Imagen de María Auxiliadora a la Santa Iglesia Catedral.

« 19—Empieza la *solemnísima novena de María Auxiliadora.* Esta tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral. No obstante en el Santuario de María Auxiliadora habrá por la mañana los mismos actos religiosos como en los demás días del mes.

« 21—*Fiesta Patronal de la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos.* A las 7 y media misa de Comunión general y a las 10 y media Oficio solemne con sermón.

### 24—Día de María Auxiliadora

Aún cuando en este día tan solemne habrá misa de Comunión general en la S. I. C. para comodidad de todos los devotos de María Auxiliadora, no obstante en el Santuario habrá misas desde muy temprano con facilidad de confesarse y de comulgar.

A las 10 y media Oficio solemne con sermón.

### 28-Fiesta de María Auxiliadora-28

Todos los actos religiosos de este día tendrán lugar en la Santa Iglesia Catedral.

En los días 29, 30 y 31 de Mayo seguirán los cultos en el Santuario como antes de la Novena.

**Mayo 31.**—Conclusión del mes. Por la mañana además de los cultos de todo el mes, a las 10 y media se cantará misa solemne y por la noche habrá sermón de despedida.

**Junio 1.**—La Archicofradía de María Auxiliadora honrará en dicho día a su excelsa Madre con una fiesta especial, con misa de comunión general a las 7 y media y Oficio solemne a las 10 y media con sermón.

« 2—Misa cantada de difuntos a las 9 y media en sufragio de las almas de los que pertenecieron a la Archicofradía de María Auxiliadora.

### EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL.

**Mayo 18.**—Después de la función de la noche en el Santuario de María Auxiliadora será la hermosa Imagen de la Virgen trasladada solemnemente a la Santa Iglesia Catedral.

« 19.—*Empieza la solemne Novena de María Auxiliadora.*—Todos los días, a las 7 y media, misa de Comunión a cargo del muy Ilustre Cabildo de la S. I. C. acompañada por los acordes del órgano.

A las 8 de la noche rezo del santo Rosario,

Ejercicio de la Novena y sermón que predicará el elocuente orador sagrado Rdo. Padre Roberto Redal, dominico.

« 24.—Día de María Auxiliadora.—A las 7 y media misa de Comunión general.—A las 8 de la noche continuará la Novena como en los días anteriores.

### 28-Fiesta de María Auxiliadora-28

A las 7 y media misa de Comunión general, acercándose por primera vez al Sagrado Banquete muchos niños.

A las 10, después de Tercia, Misa solemne con sermón-panegírico del Rdo. P. Redal.

A las 5 y media de la tarde se organizará la procesión.

#### Tesoro espiritual

- Indulgencia Plenaria el día 24 de Abril en la forma acostumbrada.
- Idem. el día 4 de Mayo para todos los que hacen el Ejercicio de la Buena Muerte.
- Idem. El día 24 de Mayo para todos los que confesados y comulgados visiten el Santuario de María Auxiliadora.
- Idem. el día primero de Junio, fiesta de la Ascensión.
- Idem. el día en que uno se inscribe en la Archicofradía.
- Indulgencia de siete años y siete cuarentenas una vez al día para el que asiste a las prácticas de piedad que se hacen en el Santuario de María Auxiliadora.



## Un gran modelo de fe cristiana

(GONZALO DE CÓRDOBA)

III y último

Han contado los periódicos católicos, al ensalzar la memoria de Gonzalo en este cuarto centenario, una anécdota de su vida que poquitos conocen: «Gonzalo de Córdoba, escribían, antes de abrazar la religión, de las armas pretendió ingresar en la milicia de Cristo y pidió el santo hábito de los Jerónimos en el monasterio de Córdoba, siendo Prior Fray Antonio de Hinojosa. Mirole el Prior atentamente como si le leyera en el semblante la larga historia de sus hechos, le puso la mano en el pecho y le dijo: —Véte véte, hijo, con Dios, que para mayores cosas te tiene Dios guardado.»

Graves razones podríamos traer aquí para poner en duda la certeza de este episodio que el cronista de la orden tiene por rigurosamente histórico: mas no sería por cierto, ninguna de esas razones (que por no admitirlas ni la indole ni la extensión de este periódico nos llamamos)

la poca religiosidad en el protagonista del suceso.

Ya hemos visto las preclaras muestras de su acendrada fé, y aunque como vulgarmente se dice, bastaría un botón para muestra, no queremos terminar y rematar este piadoso homenaje al héroe, sin añadir algunas más, elocuentísimas, a las pruebas de su fervorosa piedad.

Veán de ellas nuestros queridos antiguos alumnos cómo se dan la mano la fé y el valor, la piedad y el heroísmo.

La carta en que daba cuenta el gran Capitán a los Reyes Católicos de la victoria del Garellano, la más gloriosa de su vida, comienza así: «A Domino factum est istud. Por el Señor ha hecho esto. Y sigue en la narración atribuyendo varias veces el éxito de sus armas a la gracia de nuestro Señor y de su gloriosa Madre.

Tierna era en él la devoción a la Virgen: a raíz de la no menos gloriosa jornada de Ceriñola, dedicó a la Virgen que en la iglesia de aquella plaza se veneraba, sus más valiosos despojos: y al volver a España cargado con merecidos laureles,

no se olvidó de ir en peregrinación a Guadalupe cumpliendo una promesa.

De la santa virtud de la castidad era Gonzalo celosísimo guardador: edificados nos cuentan los cronistas la severidad con que castigaba a sus capitanes soldados que en el frenesí de la victoria no guardaban para las personas vencidas el más absoluto concedimiento, y el interés con que personalmente custodiaba él propio las casas de las vírgenes consagradas a Dios para ponerles al abrigo de toda mala voluntad de la soldadesca. Dos de esos episodios he tenido el gusto de narrar con alguna prolijidad en mis apuntes históricos sobre Gonzalo que han visto la luz en *Lecturas Católicas*, a ellos remito mis lectores.

Las circunstancias de su santa muerte nos dan también idea de la religiosidad de sus días. Murió con gran conocimiento de Dios, recibidos los santos sacramentos con tantas lágrimas y devoción que dieron fé de su buen fin, tendido en tierra por humildad, y rodeado de religiosos a los que había ya comunicado toda su vida pasada. En su testamento había consignado grandes mandas y limosnas y mandado se dijeran por él en las iglesias más pobres de Granada más de cincuenta mil misas.

Así murió el que había tener sobre su ataúd en los funerales que a los pocos días se celebraron, más de doscientas banderas y dos pendones reales, cogidos en las diversas campañas al enemigo.

Ni la gloria del triunfo le había ensorberbecido y hecho olvidar de Dios, ni las amarguras de los últimos años le habían llevado a otra cosa que a un total despego de las cosas humanas y a una más íntima y perfecta unión con Dios.

RIBÉ

## Crónica de la Unión

### Decisiones importantes.

La Junta Directiva de la Unión, en sesión ordinaria, ha tomado los dos siguientes acuerdos: 1º. Los socios que retiren su nombre del Centro, y luego deseen pertenecer nuevamente al mismo, deberán someterse al pago de 0'25 ptas. de entrada para ser inscrito otra vez.

2º Los que deseen ostentar el título de Antiguo Alumno y por lo mismo poder disfrutar de las grandes ventajas que concede el Reglamento de la Unión a los Socios, deben poseer el carnet de tal y deben al mismo tiempo estar indispensablemente inscritos en el Centro: únicas condiciones para pertenecer a la Unión de Antiguos Alumnos.

### DESCANSE EN PAZ.

El día 5 del actual murió el joven antiguo alumno JAIME MOLL CAPELLA (q. e. p. d.) Al entierro, que se efectuó el día siguiente, asistieron varios miembros de la Unión en representación de la misma, según previene el art. 15 del Reglamento, celebrándose el día 12 del mismo mes un solemne funeral por el alma del finado, en la Iglesia de María Auxiliadora en cumplimiento del susodicho artículo.

Con tal ocasión recordamos a todos los antiguos alumnos los artículos 14 y 15 del Reglamento:

Art. 14 — En caso de que algún miembro de la Unión enfermara, la Junta Directiva procurará no le falte la asistencia espiritual, y le ayudará con socorros, teniendo en cuenta las necesidades del enfermo y lo que permitan los fondos de la Unión.

Art. 15 — En caso del fallecimiento de algún miembro, una representación de la Unión, elegida por el presidente o vicepresidente, tomará parte en su entie-

ro, y la Junta Directiva en unión con el Consiliario, procurarán se celebre un solemne funeral en la Iglesia de María Auxiliadora, al que procurarán asistir el mayor número posible de miembros.

**Comunión mensual**

En el presente mes, el día 30 se celebrará la comunión mensual para los miembros de la Unión de Antiguos Alumnos: el día no puede ser más a propósito ¡en los umbrales del mes de mayo!

**Fiesta Patronal**

El día 21 del próximo mayo, la U-

nión de Antiguos Alumnos Salesianos celebrará la fiesta en honor de su Patrona, María Auxiliadora. Es la sexta vez que los miembros de la Unión festejan a su Patrona en el día de sus glorias; y a juzgar por el entusiasmo siempre creciente de los años anteriores y del que reina entre ellos en el auge de su Centro, promete superar a los años precedentes: tal día será señalado por el hecho singular de la entronización del Sdo. Corazón de Jesús en el Centro; un detallado programa anunciará los solemnes festejos.

## Para los Niños

### Recuerdos... y esperanzas.

—¡Allá va! D. Gaudencio. ¿á donde va Vd. con este enorme bulto debajo el brazo?

—¡Vamos, chiquillos! No me toqueis: no voy sino que *vengo* á vosotros.

—¿A nosotros? ¿y qué nos trae?

—¡Vaya, con los curiositos! ¿No pensais este mes en el cuento?

—¡Vamos, D. Gaudencio! *nos lo enseñe..*

—¡Chist! No tires tú, Perico, que me vas a echar a perder ¡son cosas *muy preciosas*.

—¿Y para quién son? Dígalos y sáquenlos de esta zozobra. ¡Oh si fueran para nosotros!...

—Lo habeis adivinado: son para vosotros. Son unos *regalos muy hermosos*, que nuestro buen Sr. Director me ha dado para repartiroslos.

—Entonces, ¡venga, venga! Ya esté Vd. *abriendo el bulto y repartiendo..* o sino... *le abrimos a Vd. y repartimos sus restos.*

—Serán caramelos, me lo figuro....

—¡Calla! son las calabazas de los exámenes....

—No; pues me han dicho que os ha-

beis lucido mucho y precisamente también deseaba felicitaros por el brillante éxito obtenido en los mismos.

—Gracias, D. Gaudencio; pero el mérito es de nuestros maestros, que nos enseñan con tanto esmero.

—Teneis razón; pero decid mejor: lo debemos primero a Dios que nos ayuda porque somos buenos, luego a vuestros maestros que se desvelan por vosotros y finalmente a vuestra *buena conducta* que Dios premia con la *ciencia* y a vuestra aplicación. Pero lo que os traigo es.... Pero antes ponerse en círculo y os enseñaré estos preciosos regalos que deseo conserveis como el avaro su tesoro: os recomiendo que no los mancheis con vuestro descuido, no permitais que el polvo del olvido empañe su sobresaliente brillo: para lo cual os pido que todos los meses el día del *Ejercicio de la Buena Muerte*, los mireis y los limpieis, si por acaso el polvo se deposita en ellos, o quizás el moho del desprecio los destruye.

—¡Qué será, qué será!

—¡Atentos! ¡ahora va! ¡Mirad!.....

—¡Ooooh.... ¡qué preciosos relicarios! ¡Tienen cuatro deslumbrantes diamantes! Parece que hay algo escrito... pero tanto relucen que no se puede leer.

—¡Alerta! Os lo explicaré. Esos relicarios de oro finísimo son *los Santos Ejercicios Espirituales*, que poco ha habeis hecho. ¿Veis estos diamantes? Fijaos ¿qué leéis? En uno: «*No tener respeto huma-*

no»; en otro: «Acordaos de la presencia de Dios»; en otro: «Frecuentad los santos sacramentos de la confesión y comunión» y en el último: «Devoción tierna a María Auxiliadora.» Esos son los regalos que nuestro buen Director me dió para vosotros: tomadlos; colgadlos en vuestra mente, que pendan sobre vuestro corazón y procurad echarles frecuentes miraditas para que el tiempo no los deteriore: pues si los perdeis, son tan preciosos, que ni con todo el oro del mundo, se pueden comprar, sólo se adquieren y conservan con un poco de buena voluntad.

—Diga al Sr. Director que ¡muchas gracias!

—No, el mejor agradecimiento que podeis dar al Sr. Director y demás supe-

riores es «practicarlos.» Y precisamente dentro de pocos días va a comenzar el hermosísimo Mes de Mayo, en el cual se os presenta ocasión para poner en práctica de una manera especial el último recuerdo; pero para éste, hace falta cumplir el penúltimo, el cual no se practica sin acogerse al primero, que va unido al segundo. Practicadlos en todo tiempo; pero en especial durante el próximo Mes de María Auxiliadora, y Dios, la Virgen y vuestros padres y superiores se darán por satisfechos y agradecidos: así ¡tutti contenti! ¿Me lo prometeis?

—Sí, sí, sí, sí.

—Bueno, basta, os creo. Ahora tomad estos recuerdos y yo me quedo con la esperanza de que los practicaréis, por lo cual podéis creerme siempre vuestro

D. Gaudencio

## Niños que sobresalieron por su buena conducta y aplicación en los Exámenes Semestrales

### Dárvulos

- 1.º Miguel Roca Pons.
- 2.º Rafael Lopez Marqués.
- 3.º José Pons.
- 4.º Manuel Mascaró.
- 5.º Jaime Marqués Torrent.
- 6.º Juan Juaneda.

### Primera Elemental inferior

- 1.º Lorenzo Franco Catalá.
- 2.º Raimundo Anglada Quintana.
- 3.º Jaime Picó Alcina.

### Primera Elemental superior

- 1.º Miguel Bagur Barranco.
- 2.º Maximiliano Cardell Pons.
- 3.º José Jener Salort.
- 4.º Juan Ferrer Camps.

### Segunda Elemental

- 1.º Lorenzo Moll Gelabert.

- 2.º Gabriel Salort Marqués.
- 3.º Tomás de Salort Olives.
- 4.º Francisco Bosch Camps.
- 5.º Ernesto Carreras Bagur.

### Tercera Elemental

- 1.º Miguel Cardell Pons.
- 2.º José Llorens Monjo.
- 3.º Sebastián Mesquida Ferrer.
- 4.º Diego Casanovas Florit.
- 5.º Bautista Moll Soliveras.

### Cuarta Elemental

- 1.º Gregorio Vilafranca Pons.
- 2.º Jaime Cardell Pons.
- 3.º Ambrosio Bach Gornés.
- 4.º Sebastián Mercadal Sellés.

### Quinta Elemental

- Pascual Román Salas.

## Noticias y variedades

### Las Bodas de Plata del Apostolado.

Están de enhorabuena los miembros del Apostolado de la Oración y tienen sobrados motivos para estarlo. La celebración de los 25 años de su instalación en Ciudadela no podía celebrarse con mayor acierto, ni con mayor fruto de las almas, y la misión predicada por los Reverendos PP. Miguel y Jaime Roselló y las miles de Comuniones repartidas en esta ocasión formarán ciertamente época en la historia religiosa de Ciudadela.

Felicitemos de todas veras a los organizadores de estos actos tan grandiosos y edificantes, en particular al dignísimo y muy celoso Director del Apostolado, M. I. Sr. D. José Febrer.

### Necrología

Ha fallecido en Mahón la Sra. Doña ANTONIA CHELI, hermana de la presidenta de la Archicofradía de María Auxiliadora de Mahón, Dña. Magdalena Cheli Vda. de Febrer, a quien le enviamos el más sentido pésame y recomendamos a las oraciones de nuestros lectores el alma de la finada.

Una oración también por el alma de la Sra. Dña. MARGARITA ROTGER, recientemente fallecida en Villa-Carlos, la cual era muy devota de María Auxiliadora.

### R. I. P.

**Importante.**—Harán cosa muy grata a María Auxiliadora y obtendrán de ella gracias especiales todos los que cooperen al esplendor del mes de Mayo costeando algún Día del mismo. Devotos de María Auxiliadora, pedid con anticipación Vuestro día.

A. MOLL CAMPS E HIJO.—CIUDEDELA

*Inter*  
*S. D. Antonia M. Febrer*  
*Biblioteca Trullian*  
*Mahón*